

LUCIE ARGAUD

JUSTE PARMIS LES NATIONS



Lucie Argaud épouse Ruel , née en 1892, était propriétaire d'un café-restaurant à St. Voy-le-Mazet (Haute-Loire). Pendant la guerre, elle fit de son établissement un refuge pour les Juifs et les résistants de la région du Chambon-sur-Lignon.

Elle ne se contentait pas de les héberger mais leur fournissait de faux papiers d'identité. De nombreux fugitifs passaient plusieurs jours chez elle en attendant de trouver une cachette plus permanente.

Le groupe local de la Résistance stockait des armes et des munitions dans les sous-sols du café. André Weil, jeune pharmacien juif de trente ans, travaillait dans un hôpital parisien. En janvier 1943, un jeune pasteur protestant lui conseilla de s'enfuir sans tarder et de chercher refuge en Haute-Loire. André Weil arriva chez Lucie Ruel, qui l'hébergea pendant plus d'un an, de mars 1943 à avril 1944.

Lorsque des rumeurs d'arrestation couraient dans le village, le jeune homme se cachait avec d'autres réfugiés juifs dans les combles du Temple. Après la guerre, Lucie Ruel et André Weil demeurèrent de grands amis.

Le 26 décembre 1988, l'Institut Yad Vashem de Jérusalem a décerné à Lucie Ruel le titre de Juste parmi les Nations.